

De aquí a poco tiempo no quedará en todo este término municipal ni una sola casa donde no esté colocada la placa de Sacratísimo Corazón de Jesús.

—Ha fallecido en esta población la conocida profesora de instrucción primaria doña Catalina Cerdá, persona muy querida por sus virtudes.

Descanse en paz. Suyo afectísimo,

El Corresponsal

7 septiembre del 99.

ALICANTE

Prisioneros en libertad

Aprovechando la confusión producida por los últimos combates librados en la provincia de La Laguna lograron fugarse del pueblo de Calambe los siguientes prisioneros españoles, que llegaron a Manila el día 22 de julio:

Capitanes: D. Lorenzo Thomas Julve y D. Manuel Larrez; médico primero, don Francisco Planchuelo; médico provisional, D. Emilio García; teniente, D. Diego Páez; sargentos: Marcelino Lafuente, Gonzalo y Antonio Pérez Plans; cabos: Longino Sánchez y Anacleto Mateo Cabezas; soldados: Eduardo Panto Laureda, José Muñoz Cuevas, José Álvarez Gutiérrez, Cirilo Navarro Tomás, José Caselles Moncho, Mariano Esteban de Marco, José Alonso Igual, Niforiano Carrillo Leal, Rafael Pinedo Burgos, Manuel Caparros García, Eugenio Martín Alaña, Juan Cabrerizo Delgado, José Delgado Gil, Francisco Carrillo García, Tiburcio Centeno Caivo y Eleuterio Quiles Bolor este último perteneciente a infantería de Marina.

De un Boletín Comercial tomamos el siguiente dato curioso que da a conocer el movimiento mercantil de España durante el año de 1898 donde el importe total de la importación en principales artículos ascendió a pesetas 595,926,000 y el de la exportación a pesetas 859,747,000, advirtiéndose una diferencia en la exportación de doscientos sesenta y tres millones ochocientos veinte mil pesetas.

Cómo se vé, el comercio de exportación de España es infinitamente mayor que el de importación.

Anteayer reunió en su despacho el gobernador civil D. Hipólito Casas a buen número de alcaldes de esta provincia con el fin de darles instrucciones para que desplieguen el mayor celo en todo cuanto directa e indirectamente afecte a la salud pública.

El inspector de carnes del excelentísimo Ayuntamiento señor Laliga, en unión de su ayudante D. José Gómez, cumpliendo órdenes de la alcaldía, han girado una visita de inspección a la vequería denominada "El Montañés", sita en la calle de Labradores, procediendo al reconocimiento de las reses que surten de leche a dicho establecimiento, las cuales resultan en perfecto estado fisiológico y en condiciones de continuar prestando el servicio a que se destinan.

Corrida imprevista

Esta mañana los vecinos del barrio de San Antón se vieron sorprendidos con la aparición de una vaca, la cual produjo la consiguiente alarma de cierre de puertas, carreras y sustos, a pesar de que dicho animalito no acometía a nadie, y por cuyo motivo no ha habido que lamentar ninguna desgracia.

Más vale así.

Definitivamente la empresa de la corrida de toros que se ha de celebrar el 17 del corriente, ha cambiado el ganado anunciado por el de la acreditada ganadería de don Victoriano Ripamill n, vecino de Egea de los Caballeros, con divisa encarnada, y cuyos nombres son los siguientes:

Sévilano, Sultan, Gazapo, Aribanos, Papelero y Revoltoso.

Esta ganadería hace mucho tiempo que no se ha corrido en Alicante, por lo que creemos que la afición ha ido ganando con el referido cambio.

Ha marchado a Elda el gobernador civil de la provincia, que se hospedará durante las fiestas que se celebran en honor de la patrona de dicho pueblo, en casa de nuestro querido amigo el alcalde don Manuel Toró y Juan.

El señor Casas regresará a esta capital el lunes próximo.

El asunto de repatriados no adelanta un paso. Remitidos los expedientes a los archivos, aún no han procedido a la compulsión pedida.

Tememos que ésta tarde con perjuicio de los repatriados y de los demás maestros. Por otra parte, los expedientes de los repatriados hallanse en estado lamentable, sin todos los justificantes debidos y en esta cuestión tienen que proceder las autoridades con toda precaución para no dar derechos injustificados. Es un asunto verdaderamente enojoso para todos.

próximo año económico, por el inteligente empresario y aplaudido primer actor don Wenceslao Bueno, el cual ha de dar un número de funciones de 130 en adelante, de los espectáculos siguientes:

Declamación, zarzuela cómica, zarzuela seria, ópera española y ópera italiana, llevando los claros de una a otra temporada con todas las novedades dignas de la cultura de este ilustrado público.

El señor Bueno está animado de los mejores deseos y esto nos hace asegurarle una brillante campaña.

Las operaciones de la vendimia están en nuestro término municipal en su apogeo, habiendo sido ocupados en los trabajos buen número de braceros.

No confundir el sin rival cognac "Pedro Domecq", que tanta aceptación ha alcanzado entre el público en general, con otro que ha aparecido en Santander y que lo denominan cognac "Domecq".

Para evitar cualquier confusión, exijase en las etiquetas del cognac "Pedro Domecq", de Jerez de la frontera, las cepas que ostentan y el escudo de armas del señor Domecq que caracterizan bien su producto. De este modo se evitarán todos sus clientes de ser sorprendidos por sus imitadores.

De venta en Alicante en casa de los señores D. Mariano Álvarez, choriceros; don Juan Fernández, ultramarinos; D. Mariano Amorós, vinos y licores; D. José Marimón, idem; café Comercio, café Suizo, Meison Francaise, café Español, café de la Marina y gran hotel Iborra.

Para eviuar cualquier percance, dirigirse para los pedidos y demás a D. Rafael Sánchez Soler, calle de Gravina, 17, segundo, su único representante en Alicante.

En un apreciable colega de la mañana leemos el siguiente misterioso suelto titulado "Latas":

"¡Lástima gra de que esta pobre población sea la llamada a soportar todos aquellos funcionarios ó autoridades que, bajo este aspecto aparente, resultan verdaderas calamidades, rémoras de no escasa monta en el fondo!

Sugiérenos esta consideración uno que según nuestros informes se ha indispuerto con todos ó la mayor parte de los que constituyen el organismo, y otros que se pasan el tiempo pronunciando discursos, y perdiendo lastimosamente el tiempo, y es que va resultando palmario y cada día mas real, que el sentido común es el menos común de todos los sentidos.

Y conste que no atacamos con esto falta de moralidad que no conocemos, sino ridiculas chocheos y latosidades que hace alguno de ellos, sino a todos, de todo punto insoportable.

Venga la enmienda, señores, y sean usrecos por lo menos humanos y racionales, que es todo cuanto se les puede exigir.

Ignoramos a lo que pueda referirse el estimado diario.

Por los concejales del Ayuntamiento de Elda D. Vicente Maestre Sempere, D. Rigoberto Maestre Bernabé y D. José González Amat, se ha interpuesto recurso contra el acuerdo de aquel Ayuntamiento declarándoles incapacitados como deudores de segundos contribuyentes.

Por D. Julio de Vargas Machuca, se ha presentado en este gobierno civil para ser remitido a Madrid el cliché ó molde con que se ha de hacer el marchamo que lleve la marca para distinguir paños procedentes de su fábrica existente en el vecino pueblo de San Vicente.

A propuesta de la comisión municipal de Hacienda, el Ayuntamiento de esta capital, aprobando unas transferencias de crédito, ha acordado aumentar hasta cuarenta y cinco mil pesetas las treinta mil que se habían destinado para adoptar toda clase de medidas sanitarias contra la peste bubónica, a fin de poner a Alicante en inmejorables condiciones higiénicas, con objeto de evitar, en lo posible, complicaciones lamentables.

Hemos tenido ocasión de ver las piezas del castillo de fuegos artificiales que el sábado se disparará en la Esplanada, organizado por el comercio y la industria y confeccionado por el señor Cánovas, afamado pirotécnico de Orihuela.

Desde luego podemos asegurar ha de ser del agrado de los más exigentes, pues la comisión organizadora de estos improvisados festejos se ha propuesto dejar bien impresionados con el referido castillo a todos cuantos vayan el sábado al paseo de los Mártires.

El despacho de localidades para la corrida de toros del 17 del corriente, ha quedado abierto en el despacho de D. Carlos Múrtula, calle de la Victoria, al lado de la Sucursal del Banco de España.

La comisión mixta de reclutamiento de esta provincia ha acordado que el miercoles próximo 13 del corriente, a las diez de su mañana, se celebre en la excelentísima Diputación el sorteo de décimas que ha correspondido a los pueblos de la zona de

En atenta comunicación, la alcaldía ha participado al señor gobernador civil de esta provincia que la municipalidad ha resuelto el concurso que tenía pendiente para la provisión de la plaza de contador de fondos del Ayuntamiento, eligiendo con las formalidades que previene la ley, para el desempeño de dicho cargo, al comerciante don José Gómez González, que a más de pertenecer al cuerpo de contadores provinciales es uno de los que mejores condiciones reúnen.

Con el fin de evitar la responsabilidad en que pudieran incurrir, recordamos la obligación en que se encuentran los fabricantes de alcoholes, ya vinicos, ya industriales, los almacenistas y cuantos comercien ó trafiquen con líquidos alcohólicos, de presentar en la Aduana antes del día 10 del actual una relación jurada de las existencias de alcoholes, aguardientes y licores, a fin de abrirlas en la misma la correspondiente cuenta corriente.

El común sentir de las gentes es un medio de prueba, y como todo el mundo prefiere el Licor del Polo da Orive a todo otro dentrifico, probado está que es el mejor de cuantos se conocen.

Bajo la presidencia del alcalde señor barón de Petrés, se ha reunido en el palacio consistorial la junta local de Sanidad, acordando dirigir una atenta carta al decano del cuerpo de Beneficencia municipal don Pascual Pérez, suplicándole gire una visita de inspección al llamado "Chalet de Mancha", destinado a lazareto, é informe de sus condiciones higiénico-sanitarias y pedir al Ayuntamiento que la comisión de Hacienda vea la manera de recaudar fondos para efectuar en aquel edificio las obras de reparación que necesita.

Estos acuerdos han sido aprobados por la corporación municipal en todas sus partes, habiéndose dado ya las disposiciones necesarias al efecto.

Cumplimentando un acuerdo del Ayuntamiento, el señor alcalde ha ordenado al ingeniero director de la sociedad de aguas de Alicante que disponga la instalación de la correspondiente presa para dotar de dicho líquido a la casa donde se halla establecida la comunidad de padres capuchinos de esta ciudad.

Abanicos japoneses, valencianos y sombrillas, inmenso surtido y a precios baratísimos para que nadie pueda competir con esta casa. Sucesora Antonio B. Solbes, Labradores, 8, y San Pascual, 2 y 4.

El ministro de Fomento ha dicho que muy en breve publicará la "Gaceta", un decreto en virtud del cual en 1.º del próximo mes deberá estar establecida en cada Escuela Normal una escuela practica graduada, cada una de cuyas secciones sera computada como una escuela pública de la localidad a los efectos de la ley de instrucción pública.

En las escuelas públicas tendrá carácter obligatorio la enseñanza manual y de los cánticos patrióticos y religiosos, así como los paseos y excursiones escolares.

El reglamento de las Escuelas Normales también se publicará dentro del mes actual.

Ha sido firmada la convocatoria de concurso para proveer catorce plazas de profesoras normales entre las maestras de escuelas públicas.

Estas plazas están dotadas con 2.000 pesetas.

El itinerario marcado por la Compañía Arrendataria de esta provincia, para el cobro de las contribuciones en la zona de Orihuela, es el siguiente:

Orihuela, del 6 al 13 de septiembre; Algorfa, el 25 id.; Bigastro, el 14 y 15 id.; Benijófar, el 26 id.; Benferri, el 17 id.; Redován, el 18 y 19 id.; San Miguel de Salinas, el 23 y 24 id.; Torrevejeja, del 20 al 22 id.

Según la estadística formada por la comisión mixta de reclutamiento de la provincia para el sorteo de décimas que resultan a los pueblos, de la zona de esta capital en el reparto de mozos declarados soldados en el actual reemplazo. Alicante tiene anotadas dos de dichas décimas que son cinco de Muchamiel y tres de Santapola forman el total de un mozo.

Esta noche a la hora de costumbre se celebrará en la Esplanada una magnífica verbena organizada por el comercio, en la cual la brillante banda del regimiento de la Princesa número 4, cedida gratuitamente por sus dignos jefes nuestros particulares amigos los señores general D. José Márquez y el coronel D. Celedonio Argüelles Bonet, ejecutará un escogido y variado programa de su vasto repertorio.

Digna de elogio es por todos conceptos, la conducta de los dignos jefes del regimiento de la Princesa y del excelentísimo señor general gobernador militar de esta plaza.

Lo de la cárcel

Ha sido nombrado el delinente don Juan...

del correccional de Audiencia en construcción con el objeto de efectuar el traslado de los presos existentes en el padrón de ignominia de la plaza de Isabel II, cuyo establecimiento carcelario carece de toda condición para albergar, no solo al desgraciado que sufre la acción de la ley, si que también a todos los vecinos de Alicante, pues tanto por su emplazamiento como por las condiciones de los departamentos refractarios a la debida limpieza, la falta de local para enfermería y otros, hacen necesaria la inmediata ejecución de las mencionadas obras, haciéndose desde luego desaparecer dicho foco de infección.

A los trabajos de referencia, se dan grandes impulsos a fin de que dentro del plazo mas breve queden terminadas é inmediatamente trasladar al nuevo edificio la mencionada población penal. De esta manera tal vez puedan evitarse las consecuencias lamentables de la terrible peste bubónica si desgraciadamente llegara a vis tarnos, porque seguramente tan terrible epidemia encontraría en dicha inmundicia vivienda, terreno abonado y adecuadísimo para causar estragos considerables, produciendo además gravísimos resultados.

El asunto de referencia, por acuerdo de la junta de inspección, vigilancia y administración de las obras de la nueva cárcel, se ultima con arreglo al proyecto y presupuesto general vigente de la misma, habiéndose de ello dado cuenta al señor ministro de Gracia y Justicia.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar antes el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontraréis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Tenemos entendido que cuando regresé y vuelva otra vez a encargarse de la alcaldía el señor barón de Petrés, terminada la licencia de un mes que se le ha concedido, será sometido a cabildo, por un concejal silvelista, un proyecto de mejora que ha de contar en el municipio con el apoyo y voto de todos los concejales.

En principio, y en la anterior situación fiscalista, se habló ya del asunto; pero en vista de la necesidad que se siente de cada día mayor de establecer en sitios convenientes de la población por lo menos dos lavaderos dotados de higiénicas condiciones, la propuesta se hará con grandes probabilidades de éxito, puesto que todos los edilos se manifiestan vivamente interesados en la introducción de una mejora que ha de resolver de la higiene pública, uno de summas importantes problemas.

El agua corriente y pura lo limpia todo, y aquí, para lavar los pobres, lo verifican en algunos charcos ó en tísicos arroyuelos que se deslizan por el barranco de San Nicolás ó por la falda de la Cantera y sierra Go-da.

Aun a riesgo de que el ayuntamiento tenga que hacer algunos sacrificios, se impone la necesidad de construir dos lavaderos, puesto que para ello tenemos agua sobrante.

Esta mañana ha marchado a la vecindad de Murcia donde permanecerá tres ó cuatro días, con objeto de presenciar las grandes corridas de toros y fiestas que se están celebrando, nuestro distinguido amigo y estimado compañero de redacción don José María Núñez Jover.

Para comprar cinturones de señora y caballero, Sucesora de Antonio B. Solbes, Labradores, 8, y San Pascual, 2 y 4, primera casa en surtidos y precios.

Causa sobre elecciones

En la Audiencia provincial de Alicante se ha celebrado ayer la tercera sesión del juicio de la causa del Juzgado de Muchamiel.

Los testigos de la defensa declaran todos ellos que a las ocho de la mañana del día 9 del mes de mayo de 1897, se empezó la votación, siendo falso que dicho acto se efectuase antes de dicha hora.

El ministerio fiscal y la acusación privada a cargo del señor Barrachina, pretenden demostrar la culpabilidad del procesado, diciendo que éste no quiso admitir al notario señor Ferré los documentos que acreditaban su derecho a estar en el colegio y la ilegalidad que cometió empezando la votación antes de la hora marcada por la ley.

El señor Poveda García, abogado defensor del señor Linares, en un elocuente discurso rebate con argumentos sólidos é incontrastables todos los conceptos formulados por el señor fiscal y abogado acusador, dando lectura de varios artículos de la ley del Notariado, y demostrando que el señor Ferré no estaba en condiciones para ejercer sus funciones como notario en las elecciones de Muchamiel.

Termina el señor Poveda su información pidiendo a la Sala dicte sentencia absolutoria para su defendido, por estar plenamente

tado por el numeroso público que llenaba por completo el salón de actos.

Cuando se dicte la sentencia, la daremos a conocer a nuestros lectores.

El dignísimo senador del rei o por esta provincia nuestro apreciable amigo D. Rafael Beltrán, a consecuencia de una carta que dirigió al ministro de Fomento, en cuanto supo la noticia infundada dada por un colega (que siempre se distingue de sus demás compañeros, siquiera sea en despreciable suyo) relativa a la posible supresión de nuestro Instituto provincial de segunda enseñanza, ha obtenido ya contestación del señor marqués de Pidal, participándole para desvanecer tan absurdo rumor, que está enteramente desprovisto de fundamento, asegurando además que podemos estar tranquilos acerca de este asunto del que nada se ha tratado.

Si todas las noticias que publica el original diario de las tres ediciones son como la que nos ocupa, aviados están sus lectores. ¡Vaya una plancha!

Ayer prestaron declaración ante el diputado provincial señor Sorribes, el secretario del Gobierno civil y los empleados del mismo señores Garbin y Coves.

El señor Sorribes, cortés como siempre, ha tenido toda clase de atenciones con dichos funcionarios, sin que les haya dirigido como era su deber, felicitaciones ni censuras.

Hasta dentro de dos días que deben llegar los nuevos cuadros, se suspenden en el Teatro Principal las representaciones, principiando de nuevo con corridas de toros compuestas de siete cuadros, por el español Luis Mazantini con su notable cuadrilla.

Entremeses

¡Vecinos de Alicante, regocijaos! El contador del Ayuntamiento ha solicitado del señor barón de Petrés que se destine un guardia municipal a la custodia de la caja que contiene los fondos del municipio.

E la primera vez que se ha necesitado cuidar de un mueble que ha sta la actualidad, si alguna vez se habrá visto lleno de algo, era de telas de araña.

Este hecho habla muy alto en favor del actual alcalde.

—Pero señores francos, señor contador, ¿de quién desconfía?

Si nuestro chispeante colega "El Caca-huero", no hubiera echado de aquí al amigo Saúdo, le pondríamos que escribiese un sonete que podría titular: "Granizada de expedientes ó pujos de moralidad".

Los personajes principales ya saben nuestros lectores quiénes son. ¿Que no?

Pues guardarse de hacer la menor denuncia, porque entonces, ¡ah! entonces... ¡tha funeral, que diría un carriñoso colega, o lo que es lo mismo, "los tribunales de justicia se entenderán con vos".

¡Qué panico!

Señor alcalde, sabemos de buena tinta que alguno de los que le rodean le ha hecho creer que por aquí le tenemos mala voluntad y que hasta han destrozado la pabla a campaña, etc., etc.

No haga usted caso a esos tales. Lo que ocurre es que consecuentes con nuestro lema de "Todo por y para Alicante", criticamos ó aplaudimos, sin otro móvil que el interés que nos inspira el bienestar de nuestra querida ciudad y sin que impulse nuestra pluma otro sentimiento que el del deber.

Lejos de sentir animosidad contra usted, le admiramos al contemplar los sacrificios que se impone en favor de esta ciudad, y creemos que para ser perfecto, según la opinión del que esto escribe, solo le falta una cosa: ser gamacista.

HORCHATERIA

DE ANTONIO LOPEZ JEREZ

Paseo de América.—Alicante. En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrará el público exquisitos helados y la tan renombrada horchata de chufas al estilo de Madrid y Valencia.

También se sirven chocolates elaborados por el mismo López Jerez.

Linea de vapores entre Valencia, Alicante, Burdeos y Nantes.

El vapor francés PAULINE saldrá de este puerto el 26 del corriente directamente para Burdeos y Nantes. Admite carga. Para fletes y demás informes, diríjase a su consignatario en Alicante, D. Ricardo París, San Fernando, 46.

Sociedad de las Aguas de Alicante

A partir del lunes, 5 del corriente, queda abierto en las oficinas de dicha sociedad el abono para las instalaciones de servicio de aguas en casas particulares; facilitando

Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas

de **SALVADOR GOSALBEZ** Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

Gran rebaja de precios en todas las novedades de verano, como drixés, crepones rizados, alaskas, nubes tul y lentejuelas, crepones goulés, gasa Italia, puntillas guipur y orientales, gasas bordadas, golas, surás, ottoman y mohoré. Surtido completo en todos los artículos para la confección de flores y bordados. Tiras y entredoses bordados blancos y color de Saint Gall (Suiza), guantes de todas

Sucesora de **A. B. Solbes**
Labradores, 8
y San Pascual, 2 y 4

clases, sombrillas, abanicos y cinturones para señoras y caballeros Perfumarias.
Depósito del corsé verdad C. P. á la Siréne más barato que en fábrica.
Como siempre esta casa es la primera en surtidos y precios para que nadie pueda hacerle la competencia.

NUESTRA INFORMACION

«LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA» en Madrid

(Agencia Mencheta)

Septiembre 7 de 1899.

Seguimos sin política. Los políticos ve-ranean, la Corte está en San Sebastian, el jefe del Gobierno en Cestona, el ministro de Hacienda en Zaldívar, el de la Guerra con un pie en el estribo del tren que ha de conducirle á Oviedo, Trubia y, probablemente á San Sebastian... ¿quién va á hacer política?

Los comentaristas acuden al campo de las conjeturas y las hipótesis para no estar ociosos; pero como no disponen de fundamento serio en que apoyarlos, sus cálculos y vaticinios se pierden en el vacío ó duran, cuando más, por sus efectos algunas horas.

Esperemos pues por esta vez, y desgraciadamente, á la calma aparente de estos días sucederá la tempestad.

La situación de España se compagina mal con la inactividad oficial y la apatía pública.

Si los ministros no abordan los problemas procurando solucionarlos acertadamente, y el pueblo no ayuda eficazmente al Gobierno, los hechos harán que los problemas se compliquen de forma que su resolución sea apresurada, inconsciente y quizás peligrosa; pero evitarla indefinidamente, aplazarla por un esfuerzo de voluntad ministerial, lo consideramos imposible.

Son muchos los telegramas que el Gobierno recibe pidiendo soldados para reforzar el cordón sanitario de la frontera, pero por Guerra se contesta que no es posible atender esas peticiones, sin aumentar de modo considerable el contingente activo.

La prensa francesa llegada hoy á Madrid publica un telegrama de Nueva York, dando cuenta del naufragio de un buque que transportaba 824 soldados y 100 cañones á Manila.

Las últimas noticias que recibimos de Bayona acusan agravación grande en la enfermedad de Reverte.

Los médicos han apreciado hoy en la pierna herida manchas que pudieran ser sintomáticas de haberse iniciado la gangrena y presumen resultará inevitable la amputación.

De realizarse, y á ser posible trasladar el herido, los médicos querían realizar la operación en Madrid.

La Reina ha firmado hoy en San Sebastian las siguientes disposiciones:

Concediendo un crédito de un millón de pesetas para prevenir y extinguir cualquier epidemia importada ó propia del país.

Aprobando el reglamento para las escuelas de primera enseñanza.

Aprobando el expediente referente al establecimiento de depósitos especiales para los vinos franceses que se importan para efectuar la mezcla con los españoles.

Hoy se ha publicado la sentencia en la causa que hace pocos días se vió en el ministerio de Marina.

Dice así: «En Madrid á 4 de septiembre de 1899, el Consejo de guerra de oficiales generales, reunido en el salon de sesiones del Centro Técnico y Consultivo de la Armada para ver y fallar la causa instruida contra el capitán de navío de primera clase excelentísimo señor don José Paredes y Chacón y el capitán de navío don Emilio Díez Morúa, absuelve de toda pena á los procesados».

Firman los señores Mozo, Díez Robles, Reina, Terry, Guzmán, Izquierdo, Montojo y Estran.

TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA)

Prohibida la reproducción de este servicio

Contra las corridas de toros Madrid 8 (7 m.)

Londres.—La prensa inglesa dirige fuertes censuras al gobierno francés por haber permitido la celebración de corridas de toros en Boulogne-sur-Mer.

corrida últimamente celebrada dejaron de asistir más de tres mil ingleses que se entusiasmaron con la fiesta nacional española.

Los periódicos describen con los mas vivos colores la muerte del «pobre toro» despues de la lidia, y abominan del espectáculo por sanguinario y bárbaro.

No obstante, los matadores que actuaron en la corrida de Boulogne fueron objeto de calurosas manifestaciones de simpatía.

Las señoritas inglesas echaron al redondel sus abanicos y flores y los caballeros cigarros y sombreros.

La próxima corrida que se celebrará el domingo que viene, promete verse muy concurrida.

Los filipinos

Madrid 8 (7'25 m.)

El Comité filipino de Madrid ha recibido las noticias siguientes:

Es inexacto que Agoncillo haya sido relevado por el gobierno filipino.

Tampoco resulta cierta la noticia de que Luna haya renunciado á la delegación filipina en Paris.

Las tropas de Aguinaldo son dueñas de toda la isla de Negros, en cuyos pueblos ondea la bandera tagala.

Respecto á Luzón, los filipinos van mejorando en sus posiciones, pues las lluvias hacen retrocer á los americanos, que abandonan las pocas poblaciones que pudieron conquistar á fuerza de muchas pérdidas.

Uno de los días pasados, los tagales coparon un destacamento yanqui.

Para vengar esta derrota salió una columna al mando del coronel Dandey compuesta de ocho compañías de infantería y un cañón de tres pulgadas, con cuyas fuerzas atacaron la columna del Pardo, donde estaban atrincherados los filipinos.

El ataque fué completamente estéril para los yanquis, que tuvieron que retirarse ordenadamente sin conseguir sus propósitos.

Los yanquis siguen su campaña de persecución contra la prensa.

Después de haber suspendido la publicación de tres periódicos españoles en Manila, últimamente en Segur, han prohibido la publicación de «La Justicia» en el que se excitaba á los filipinos á luchar por su independencia, precaviéndose de las malas artes empleadas por los yanquis.

En cuanto á los prisioneros españoles, es seguro que serán puestos en libertad en cuanto Silvela se ponga de acuerdo con Agoncillo ó con Aguinaldo.

Alumnos aprobados

Madrid 8 (8 m.)

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una circular disponiendo que las clases de línea, depósito y armada que hayan sido aprobadas en el concurso que se verificó últimamente en las Academias militares, tengan ingreso en ellas como alumnos, considerándoles para este efecto como hijos de militares muertos en campaña.

De Oporto

Madrid 7 (8'40 m.)

Las últimas noticias oficiales recibidas de Oporto dicen que no ha ocurrido en aquella ciudad ningún nuevo caso de peste.

El transcurrir 48 horas sin registrarse invasión alguna, lo considera el doctor Cortezo como síntoma favorable que tiende á la extirpación de la epidemia.

De Rennes

Madrid 8 (9 m.)

Comunican de Rennes que la sesión de hoy del Consejo de Guerra empezó á puerta cerrada para oír la declaración de Carnuchi.

declarando el general Zurlinden, quien manifestó que no tenía importancia la raspadura del «bordereau».

Fué leída la declaración de Du Paty de Clam, que es igual á la que prestó ante el Tribunal de Casación, no ofreciendo mas novedad que la negativa de que Dreyfus le dijera: «El ministro sabe que soy inocente.»

Luego de varias declaraciones sin importancia, se levantó la sesión.

Cierre general

Madrid 8 (9'25 t.)

Los comerciantes de Oporto tratan de conseguir que los industriales extranjeros se unan á aquellos para realizar un cierre general.

Agitación carlista

Madrid 8 (10 m.)

Sigue hablándose de agitación carlista.

El señor Dato ha dicho que el Gobierno tiene completo conocimiento de cuantos manejos realizan los carlistas y que merced á su exquisita vigilancia, podrá reprimir en el acto cualquier intentona.

Sin embargo, ha dicho, tengo la convicción de que los carlistas no llegarán á producir dificultades serias.

La peste en Madrid

Madrid 8 (10'25 m.)

En el ministerio de la Gobernación han desmentido terminantemente el rumor que circula hace cinco días, de haber ocurrido casos de peste en Madrid.

El doctor Cortezo ha dicho que no hay ningún médico que lo haya certificado, lo que prueba que el rumor carece de fundamento.

El periódico que dió la noticia ha sido llevado á los tribunales, como ya he dicho anteriormente y además multado con 500 pesetas.

El gobierno inglés

Madrid 8 (11 m.)

Desmientense rotundamente en todos los centros oficiales las versiones circuladas con insistencia, que atribuyen al gobierno propósitos de enviar una expedición de tropas al Cabo de Buena Esperanza.

El lunes celebrarán Consejo extraordinario los ministros. Se atribuye á esta reunión excepcional importancia, pues se tiene la persuasión de que en ella han de adoptarse acuerdos de mucho trascendencia respecto al movimiento militar.

Estado de Reverte

Madrid 8 (11'25 m.)

Al practicar el doctor Bravo la cura del desgraciado matador, observó la presencia cerca del talón de dos manchas gangrenosas del tamaño de un duro.

El doctor se muestra muy alarmado por más que procura quitar importancia á las fatales señales.

El paciente aun no se ha enterado del nuevo derrotero de la enfermedad, á causa de la posición en que se halla y que le impide el verse el pie.

Esto no obstante, quejase de gran pesadez en el miembro lesionado.

Hoy se efectuará una nueva consulta entre los señores Isla, Bravo y los dos médicos franceses.

Sigue la gravedad

Madrid 8 (12 m.)

Cada momento son peores las impresiones que se reciben de Bayona relativas al estado de Reverte.

La gangrena se ha presentado con toda franqueza, imponiéndose la amputación de la pierna por la rodilla; de lo contrario ocasionará la muerte al matador.

El atentado contra el rey

Milano

Madrid 8 (1 t.)

Hoy comenzará en Belgrado la vista del proceso formado por el atentado contra Milano.

+

PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Francisco de Paula Cortés y Sánchez

FALLECIO EL 9 DE SEPTIEMBRE DE 1898

R. I. P.

Todas las misas que mañana 9 del corriente se digan desde el amanecer hasta las doce, de media en media hora, y demás que se celebren en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Sus hijos, hija política y hermanos, ruegan en caridad á sus amigos encomienden su alma á Dios y asistan si les es posible á alguno de estos piadosos actos.

Alicante 8 septiembre 1899.

El eminentísimo señor Cardena, Pr-nuncio Apostólico de Su Santidad y los excelentísimos é ilustrísimos señores Arzobispo de Burgos, Obispos de Orihuela, de Mallorca y de Tortosa, tienen concedidos cien días de indulgencia el primero, ochenta días el segundo y cuarenta los demás, á todos los fieles, por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren, parte de Rosario que rezaren, ó otra oración aprobada, acto de piedad ó misericordia que hicieren, aplicándolo en sufragio del alma del finado.

COGNAC DE CHACOLI

Excelente cognac natural, destilado al sistema Charentais del vino de Vizcaya llamado Chacoli, superior en pureza y demás condiciones á todos sus similares.

Probadlo y os convenceréis

Fabricantes: Barbier e hijos, Bilbao.

De venta: En los grandes colmados de D. Mariano Alvarez, Princesa, 19, y D. Juan Fernández, idem 10, á 5'50 pesetas botella de 3'4 litro y en los principales cafés y confiterías.

Representante: Francisco Visconti Morata.

A LAS SEÑORITAS ARTISTAS

LA GRAN DROGUERIA EL TIMON

avisa á sus bellas parroquianas que se han recibido los efectos para el arte pictórico en general. Paletas, cajas surtidas y vacías. No olvidar que se recibieron los esmaltes, barnices especiales para sombreros de paja; primera casa en su clase. Se recibió el ORO LIQUIDO en botecitos de lata que muchas familias esperaban,

Calatrava, NOGUEIRA

Restaurant del Hotel Roma y Marina

El dueño de este establecimiento, participa al público el haber adquirido uno de los mejores platos de cocina de España.

Se sirven almuerzos á 1'50 pesetas y comidas á 3 pesetas.

Magnífica terraza al aire libre. Jueves y domingo, comida extraordinaria.

Se admiten encargos para todo lo concerniente á fonda, Abonos á precios convencionales

LA PILSENER

Cerveza alemana sin rival

SE SIRVE POR BOTELLAS SIEMPRE FRESCA

CASA FRANCESA

Paseo de los Mártires, 52

Cerveza Santa Bárbara de Madrid,

MAISON FRANCAISE

Cerveza corriente.—Book servido por vasos, 0'25 idem; botellas grandes de cristal tipo Globo, para cinco ó seis personas, 1 idem más pequeñas para tres ó cuatro idem, 0'60 idem.

NOTA.—Para distinguir, pedir un globo grande ó pequeño.

Servidas siempre frescas á cualquier hora.

Surtido de refrescos.—Augustino marca de la casa, botellas desde 0'25, 0'35, 0'60 y 0'75 pesetas.

A LOS COSECHEROS

En el taller de cubas y bocoyes de Antonio Martínez, Quiroga, 31, frente á los talleres de Aznar hermano, se venden vasijos para bodegas; hay de 100 y de 150 cántaros á precios económicos. También hay pipas y bocoyes de roble y castaño.

"BARBERIA MODELO."

RAFAEL PASTOR

Méndez Núñez, número 1 (junto á la Lotería)

Especialidad en el corte de pelo y barba. Servicio antiseptico. Hay ducha. Se limpia el calzado. Local espacioso, fresco y dignamente decorado. De la habilidad y discreción de personal encargado de servir, podrá juzgar el que o visite.

Se dá razón de un hábil *Callista*.

Compañía anónima de vapores Vinuesa

SUCESORA DE

Espaliu y Compañía

SEVILLA

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella por los vapores ANDALUCIA, MANUEL ESPALIU, NUEVO EXTREMADURA, NUEVO VALENCIA Y GARCIA DE VINUESA, etc.

Salidas todos los sabados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós, Cotto y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, sucesora de Antonio Samper, plaza de la Constitución, núm. 8

Vapores de A. C. de Quillón & Fils

El vapor **DIONÉE** saldrá de este puerto el 10 del corriente para Rouen.

Toma carga para Paris y otras poblaciones de Francia.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Juan Guardiola, San Fernando 9.

A. CASTO CARRASCO CIRUJANO DENTISTA

establecido en MADRID, Montera, 53, entresuelo

Pasaje de Amérigo, 2, principal.—Precios económicos

A. CASTO CARRASCO CIRUJANO DENTISTA

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general su nueva casa y gabinete de operaciones, establecido en la calle de la Princesa, entrada por el Pasaje de Amérigo número 2, así como sus servicios profesionales, consistentes en la esmerada construcción de toda clase de dentaduras en oro, platino, aluminio y cauchout. Dientes a pívot, Dentadura de puente y doble válvula. Dientes y dentaduras al alcance de todas las fortunas. Orificaciones y empastes. Limpieza y extracciones sin dolor, ni peligro por los anestésicos locales cocaina, encaina y guayacol. Todos los trabajos son garantizados. Especialidad en los trabajos protésico-ortopédico-dentales, como son obturadores y paladares con válvula artificial, narices, carrillos y labios, por cuyos trabajos fué premiado con medalla de plata en la Exposición Científica Europea celebrada en Madrid en 1890. Varios de estos aparatos fueron practicados en el hospital provincial de Madrid en el número 34, a cargo del reputado cirujano Dr. D. Antonio Bravo, en casos inoperables. Estos aparatos son completamente asepticos y muy útiles como continuos de cura en casos inoperables ó de dudosa curación.

Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

sobre los MICROORGANISMOS, según el análisis practicado por el Dr. Mendoza

Para determinar el sabio bacteriólogo Doctor Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (ha tiempo preconizada y reconocida por el promediado como antiparasitaria) sobre los microorganismos, procedió a confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 50 gramos de carbohidrato, 1 por 100 de peptona y el 2 por 100 de cloruro de sodio a 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: a una se le añadió gelatina al 10 por 100 y a la otra agar agar a 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron dos placas: seis con el subtrato gelatinado y seis con el agar agar,

las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre a fin de recoger sus gérmenes y ver las dificultades ó dificultades que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera su desarrollo.

Expuesto por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron a la estufa; las de gelatina de 18 a 20.º centígrados y las de agar a 37.º

2.º En otros tubos de gelatina se sembraron por picadura, bacillus subtilis, fluorensis cholerae, rubrum firklevi, concentricum micrococcus movilis, rosatacens, liquifaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pirogenus, erisipe atis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire y sólo pudo percibirse la evolución el

micrococcus lentus y las mucedineas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus; no aparecieron otras especies a los diez, a los veinte ni aun a los treinta días después de la siembra.

En las segundas experiencias el resultado fué constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina el agar, a que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sabio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA DE LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última, de-

muestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etc.; para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parasitos, y que dan lugar a su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada compete con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por eso su acción misma acida local y si no hasta se añaden la depurativa, la alterante, la derivativa de uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, a la segunda, y de que hay fundados motivos, para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotérmica, desconocido por el mundo médico por falta de aquella ac-

tivísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo se consigna en el día-tamen.

Por lo dicho, que es la sabia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS
Venta en todas las farmacias y droguerías.
Depósito central, Jardines, 15, bajos.—MADRID.

PEPID EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA
QUIMICAMENTE PURO
DETORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID
ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO
Se vende en cajas a 0,50 y 1 peseta.
LATAS QUE RESULTAN MAS ECONÓMICAS A 5 PESETAS
También vendemos este producto en pastillas comprimidas a 0,50 pta. caja

NO MAS CHINCHES
limpieza y descanso doméstico con la acreditada
Tintura RANAUAO
EXITO SEGURO
TRES REALES FRASCO
De venta en la acreditada droguería *El Timón*
JESUS NOGUEIRA.—Calatrava, 7

JUAN GUARDIOLA
DESPECHO DE BUQUES
COMISIONES, CONSIGNACIONES Y TRANSITOS
Consignatario de la Compañía de Vapores Societé Navale de «Ouest», del Havre.
Línea de vapores «Serra», de Bilbao.
Compañía de navegación «La Flecha», de idm.
Compañía «Hispano Argentina», de Barcelona.
Línea «Hispano Inglesa», de Barcelona.
«Societé Marítima de Vizcaya», de Bilbao.
Vapores de «N. Seebold», de Bilbao.
Vapores de «Apestqui freres», de Burdeos.
Vapores de la «Societé Cookerill», de Amberes.
Depósito de duelas de roble de América del Norte
Pipas vacías para alquilar
Representante en esta provincia de las fábricas de Harinas de los Sres. Folch, Albiñana y Comp. Sra. Viuda é hijo de Isidro Albiñana y Compañía, de Barcelona.

Adolfo García CORSETERIA
ÚLTIMA NOVEDAD
Calle de la Princesa, 9, segundo.—ALICANTE

Proveedor de la Real Casa
Gran fabricación de la Legia Universal, desengrasantes, sabón, y la privilegiada crema Española para toda clase de calzado.
Fabrica y despacho Valencia 249, Barcelona.

OCASION
En la imprenta de este periódico se venden a buen precio dos muestras en perfecto estado propias para cualquier establecimiento.

REGALO de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA
Habiendo hecho la empresa de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA un contrato especial con la conocida y acreditada fábrica de relojes de Don Carlos Coppel, de Madrid, poseen nuestros lectores adquirir un precioso y elegante reloj de marcha exacta, en caja de acero oxidado (negro) para señora ó caballero, con iniciales, cadete y estuche, que vale 40 pesetas, por la cantidad de 25 pesetas.
Para adquirirlo basta enviar a dicho señor D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, este anuncio y 2750 pesetas en libranza del Giro Mutuo y sellos, y él le remitirá a vuelta de correo perfectamente embaldado y frasco de porté, a la persona y punto que se le indique.
La casa Coppel garantiza la buena marcha de sus relojes y remite gratis sus catálogos ilustrados a quien los pide.
La casa Coppel no tiene otro establecimiento ni talleres que los de la calle de Fuencarral, 25, que no debe confundirse con otros que existen próximos a ellos.
NO EQUIVOCAR LA DIRECCION:
Carlos Coppel, calle de Fuencarral, n.º 25, MADRID

TOS CONFETTES CARPA
desaparece por crónica y rebelde que sea en 24 HORAS, con los de venta en todas las farmacias

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN.—Loza, Lampistería y cristalería.—Camas y objetos de capricho.

IMPRENTA Y LITOGRAFÍA DE TOMAS MUÑOZ
Alfonso el Sabio, 12 y Torrijos, 63
ALICANTE

Especialidad en toda clase de trabajos tipolitográficos tanto en colores como en negro. Carteles, prospectos y billetes para espectáculos. Trabajos comerciales, etiquetas, obras periódicos, etc., etc. Máquinas movidas por motor á gas.